



PARLAMENT DE CATALUNYA

Núria de Gispert i Català

Presidenta

# Acte de lliurament del premi ICIP Constructors de Pau 2012

Palau del Parlament, 18 de març de 2013

## La presidenta

Bona tarda a tothom, honorable consellera, diputades, diputats, alts càrrecs del govern de la Generalitat, secretaris de la mesa del Parlament, convidats a aquest acte de lliurament del premi de l'Institut Català Internacional per la Pau, premi que es diu Constructors –avui constructores– de Pau.

Començarem l'acte amb la intervenció del president de l'Institut Català Internacional per la Pau, el senyor Rafael Grasa.

Abans, però, vull saludar molt afectuosament les dues mares de Soacha que han vingut avui a rebre aquest premi. Buenas tardes; bienvenidas al Parlament de Catalunya, Luz Marina i María, en nombre de las cinco madres de Soacha, luchadoras, con coraje, con paciencia, con esperanza. Seguro que el futuro será mejor.

\*\*\*

Senyores i senyors, amigues i amics, Luz Marina i María, avui celebrem l'acte de lliurament de la segona edició del premi de l'Institut Català Internacional per la Pau, que cloem amb les meves paraules.

Un premio merecido, y una intervención, la vuestra, muy emotiva. El premio ha sido concedido a cinco madres, las cinco madres de Soacha. Pero, como habéis dicho en vuestra intervención, representáis a las 4.700 madres que han perdido a sus hijos. Las cinco: Luz Marina, María, Carmenza, Melida y Lucero, hoy representadas por vosotras dos.

En primer lugar os quiero expresar la más sincera felicitación. Es una felicitación muy especial y muy atípica, porque soy plenamente consciente de que sois



## PARLAMENT DE CATALUNYA

Núria de Gispert i Català

Presidenta

protagonistas de este premio por la pérdida dolorosa de un hijo, de un ser querido. Hubiera preferido que hoy se os concediese el premio por algún otro motivo por el que, seguro, también lo merecáis.

En vuestro parlamento habéis dicho que este premio, para vosotras, es muy importante. Lo habéis dicho aquí y me lo habéis dicho en la audiencia previa, y me habéis explicado que es importante porque de esta manera hay visibilidad y se puede saber y ver que en Cataluña, aunque sea un país pequeño, nos hemos acordado de vosotras y pensamos en vosotras. Y también habéis dicho que este premio es como un bastón para seguir caminando, porque decís que es como si estuvierais muertas en vida. Entonces, necesitáis un empujón, y otro, y otro, y otro. Y el bastón sirve para esto: para volver a empezar si te caes.

Se os ha concedido el premio por muchos motivos. Yo los simplifico en tres. Uno, vuestro coraje, vuestro tremendo coraje, vuestra valentía. Sabiendo que erais perseguidas, sabiendo que ibais a contracorriente, habéis seguido pidiendo la verdad, saber qué pasa y dónde están vuestros hijos.

También por la contribución con vuestro ejemplo a la defensa de la justicia y del estado de derecho. Aunque en muchos momentos hayáis visto o pensado, creído, que hay impunidad, algún día vuestro ejemplo tendrá que verse de otra manera. Seguro.

Y, tercero, porque lo hacéis todo pensando en vuestros hijos, que ya no tenéis. Los tenéis en espíritu, pero ya no los tenéis ni los volveréis a tener.

Con ello queréis, sin embargo, construir la paz del futuro, del futuro de Colombia. El premio lleva el nombre de Constructores de Paz, y creo sinceramente –y con esto no quiero decir al instituto que no haya acertado otras veces, que lo ha hecho– que realmente este año tiene mucho más sentimiento. Y vosotras lo compartís.

Con vuestra lucha, con vuestro ejemplo constante, habéis hecho historia y habéis hecho memoria, y la memoria y la historia son parte de nuestro pasado y sirven para nuestro futuro. Si no tuvierais esta triste historia, no serviría para la paz futura en Colombia. Sois constructoras de paz, y deseáis que vuestro país, Colombia, trabaje y luche por la reconciliación. Es lo que estáis haciendo. A pesar de todos los pesares, queréis la reconciliación, después de años de conflicto, de violencia y de sufrimiento, una reconciliación que no se puede construir ni desde el



## PARLAMENT DE CATALUNYA

Núria de Gispert i Català

Presidenta

olvido ni desde la venganza, sino que debe fundamentarse en la verdad, en la memoria y en la persecución de los actos criminales.

Abans, a l'audiència, us he regalat una rosa, perquè m'havien dit i havia vist en alguna nota que anàveu sempre vestides amb flors, i sobretot amb roses. En una campanya d'Amnistia Internacional es deia que si regales una rosa regales esperança. Això és el que des del Parlament de Catalunya us volem dir: no perdeu l'esperança. Estic convençuda que no la perdeu mai, perquè amb el que heu demostrat segur que la tindreu. Però he volgut fer-ho també perquè per a nosaltres la rosa és especial. A Catalunya, la rosa la regalem el dia de Sant Jordi, que és el dia del nostre patró. Ho fem homes i dones. Abans, la rosa era per a les dones, i el llibre, per als homes. Ara no; ara ja és el mateix. Crec que és important. I ho fem per defensar la nostra cultura, per defensar la nostra identitat i per defensar la pau.

Aquesta casa, com també us he comentat abans, té tres-cents anys d'història. Fa tres-cents anys, aquesta casa i el parc que l'envolta eren una ciutadella. Una *ciutadella* es un lugar de armas, y fue construida como instrumento de represión contra los catalanes después de una guerra. Muchos años después, este espacio se ha convertido en el lugar de la palabra, en el lugar de la paz, en el lugar del debate, no de las guerras ni de las peleas. Y esto quiere significar lo que es nuestro país, que desde hace muchos siglos siempre ha deseado ser un país de paz y de tregua.

Os deseo mucha suerte, y os felicito por vuestra experiencia, por vuestra manera de ser, por vuestro coraje. Aquí siempre nos tendréis a vuestro lado. Gracias por haber venido y por haber dado este ejemplo.

Muchísimas gracias.